

Protokoll der Bezirksfachgruppe Deutsch

Datum: Montag, 15.11.2021
Ort: Landesberufsschule für das Gastgewerbe Savoy – Meran
Leitung: Direktorinnen Frau Beatrix Kerschbaumer und Frau Michaela Dorfmann
(Bildungsverbund Burggrafenamt)
Anwesende: siehe Anwesenheitsliste

Tagesordnung:

1. Rückmeldung zu den fachspezifischen Fortbildungsangeboten auf Bezirksebene im Schuljahr 2020/21
2. Planung der Bezirksfortbildung für das Schuljahr 2022/23
3. Kollegiale Hospitation im Bezirk – Hospitationslandkarte
4. Erfahrungen mit dem Digitalen Lernen
5. Spezifische Themen der einzelnen Fachgruppen
6. Aktuelles und Allfälliges

Auf Vorschlag der beiden Direktorinnen wird die Tagesordnung für das heutige Treffen abgeändert. Einziger Tagesordnungspunkt ist:

1. Vorstellung der Handreichung „Roter Faden im Deutschunterricht in den Klassen 2 bis 10“ durch Petra Eisenstecken, Fachdidaktikerin für den Bereich Sprachförderung an der Grundschule in der Pädagogische Abteilung.

Der Vorschlag wird angenommen.

Petra Eisenstecken stellt den „Roten Faden“ vor. Er soll

- für die Deutschlehrpersonen Unterstützung in der Planungsarbeit – besonders an den Übergängen Grundschule/Mittelschule und Mittelschule/Oberschule sein
- Orientierung bei der altersgemäßen Verteilung der Inhalte im Deutschunterricht bieten

Ergänzt wird die Handreichung durch Illustrationsbeispiele auf der Kommunikationswebsite., auf die ebenfalls kurz eingegangen wird. Die Schwerpunkte liegen in der Handreichung und bei den Materialien auf den Bereichen „Lesen“, „Schreiben“, „Mündlichkeit.“

Bei der Sichtung der Handreichung und in der Diskussion wird festgestellt:

- Das im Roten Faden enthaltene Rechtschreib- und Grammatik-Curriculum ist sehr hilfreich. Es entlastet vor allem die Grundschullehrpersonen sehr.
- Dieses Curriculum widerspricht zwar den Rahmenrichtlinien und den Schulcurricula, doch stehen sowohl das Land mit Bildungsrat Philipp Achammer als auch die Bildungsdirektion mit Landesdirektorin Sigrun Falkensteiner hinter dem Roten

Faden. Frau Eisenstecken gibt deshalb die Auskunft, dass sich die Schulen am Curriculum des Roten Fadens orientieren dürfen, die Bildungsdirektion die Rahmenrichtlinien und die Schulen die Schulcurricula daran anpassen müssen. Frau Dorfmann wird diese Information an die Direktoren weitergeben.

- Frau Eisenstecken wird den Wunsch der Fachgruppe, dass viel mehr Druckexemplare der Handreichung zur Verfügung gestellt werden sollen, weiterleiten.
- Beim nächsten Treffen wird mitgeteilt, wie man den Zugang zu #deutschunterricht und zur Website erhält.

Für das zweite Treffen am 14.02.2022 stehen auf der Tagesordnung:

- Planung der Bezirksfortbildung für das Schuljahr 2022/23
- eventuell die Einführung in #deutschunterricht.

Ende: 16.50Uhr

Die Schriftführerin
Andrea Schweigl

Die Vorsitzenden
Beatrix Kerschbaumer
Michaela Dorfmann